

 <p>Centro Educacional de Adultos El Monte RBD 16.857-2 <a href="http://www.centroadultoselmonte.cl">www.centroadultoselmonte.cl</a> E-mail: <a href="mailto:contactoelmonte@gmail.com">contactoelmonte@gmail.com</a> 942294704</p>	<b>SEGUNDO CICLO</b> <b>HISTORIA, GEOGRAFÍA Y CIENCIAS SOCIALES</b> <b>EL RENACIMIENTO</b>	<b>NOTA</b>
	<b>Profesora Roxana Aravena Pinto</b>	
<b>Nombre:</b>	<b>Fecha:</b>	<b>Curso:</b>
<b>Puntaje total: 10 pts.</b>	<b>Puntaje 60%: 6 pts.</b>	<b>Puntaje obtenido:</b>
<b>Objetivos: Identificar las principales características del Renacimiento.</b>		
<b>Indicaciones:</b> Lee atentamente la prueba Puedes imprimir y responder en el documento, si no puedes imprimir copia las preguntas en tu cuaderno y respóndelas. También puedes responder en el mismo documento digital y enviarlo como archivo.		

***El Renacimiento: la revalorización de la Edad Antigua***

*Se ha denominado Renacimiento al período de la Historia Universal que marcó el paso del mundo medieval al mundo moderno. Surgió en Italia durante el siglo XVI, y se expandió por toda Europa, gracias a la invención de la imprenta.*

En primera instancia, se asoció el término Renacimiento al movimiento que hizo resucitar el arte y la cultura de los valores de la antigüedad clásica, y a la ruptura que se produce con el pensamiento profundamente teológico de la Edad Media. Sin embargo, la ruptura no fue brusca, sino más bien un proceso largo y complejo que afectó a la sociedad y a la cultura, comprendiendo la vida cotidiana, la mentalidad de las personas de la época, las artes y las normas morales, entre otras. Por ello se dice que el pensamiento renacentista trajo consigo una nueva concepción de hombre, ya que planteó que los seres humanos eran capaces de cambiar la realidad.

***¿Qué transformaciones caracterizan al Renacimiento?***

**Arte**

Durante el Renacimiento los temas principales son aquellos asociados al cuerpo humano. En las letras por ejemplo, a diferencia del período anterior en que todas las expresiones artísticas tenían carácter religioso, los poetas comienzan a escribir sobre el amor humano, la naturaleza, los hechos guerreros; además, también comienzan a tratar temas filosóficos y políticos. Algunos de los exponentes más importantes del Renacimiento fueron Botticelli, Miguel Ángel y Leonardo Da Vinci.

**Religión**

Esta etapa se caracterizó por emprender un proceso de secularización, es decir, un vuelco hacia una actitud más racional frente al mundo, sin abandonar por completo la fe. En este período se producen los procesos de Reforma y Contrarreforma en la Iglesia. El primer movimiento cuestionaba las prácticas de poder y la conducta de las autoridades religiosas. Su máximo representante fue Martín Lutero y dio origen a las llamadas religiones protestantes. El proceso de Contrarreforma se produjo en el interior de la Iglesia Católica y pretendía eliminar el actuar corrupto de algunos de sus miembros. Además, pretendía acercar nuevamente a la población al catolicismo.

**Política**

La expresión más representativa de gobierno en esta época era la monarquía absoluta, es decir, un sistema en que todos los poderes, incluso el religioso, recaen en la autoridad de un Rey, a quien se considera el representante de Dios en la Tierra. El monarca (Rey) ostentaba este cargo por vía hereditaria, y tenía un poder vitalicio, es decir, duraba hasta el día de su muerte. Sin embargo, durante el Renacimiento surgen nuevas teorías políticas que señalan la separación de los poderes de la Iglesia y el Estado. Uno de los personajes más influyentes de la teoría política de la época es Nicolás Maquiavelo, quién hace una crítica descarnada de los abusos del sistema político imperante.

**Economía**

La economía renacentista se transformó en una economía urbana y mercantil, a diferencia de la Edad Media que era eminentemente agrícola. El aspecto económico se caracterizó por la agilidad del comercio internacional gracias a la aparición de la moneda y los descubrimientos geográficos que generan nuevas riquezas. Un factor importante es que,

durante esta etapa, la economía se va liberando, otorgando autonomía a los pequeños comerciantes y banqueros, quienes van a impulsar relaciones comerciales a nivel nacional e internacional.

### Ciencia

El hombre de la época se caracteriza por una gran curiosidad, que lo lleva no sólo a la búsqueda de nuevos lugares, sino también, en busca de la verdad comprobable ligada a la ciencia. Así, se habla de una gran revolución científica, ya que se modifican los patrones tradicionales de conocimiento, que siempre estuvieron supeditados a la fe. Algunos personajes destacados en la ciencia son: Copérnico y Galileo, quién fue el constructor del primer telescopio.

#### Actividad:

- A partir de la información entregada en la guía elabore un mapa conceptual.(5 pts.)
- Investigue sobre algún personaje importante durante el Renacimiento y realice una pequeña biografía (mínimo 30 líneas)(5 pts.)